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LA ESTRUCTURA 
SE FORTALECE 

* Con rumbo a la visión 2005 
La transformación 

que busca la UPAEP. no sólo 
se tiene que ver en sus edi
ficios también en otros as
pectos como mejorar el pro
ceso aprendizaje a través de 
la motivación y como parte 
de esa nueva institución vie
ne la modificación y 
reforzamiento de las estruc
turas que hagan posible es
tos cambios y ésto se susten
ta en conceptos generales 
como es el trabajo en equi

El Lic..José Antonio Arrubarrena fue nombrado 
Vicerrector de Cultura y Formación 

po. confianza, aceptación de 
la responsabilidad que dis
minuye el aspecto de super
visión o control de los de
más, así como hacer una de
legación efectiva de autori
dad en el crecimiento de las 
personas para que este pro
ceso de creatividad lleve a 
un trabajo que se mantenga 
como sistema para entender 
la misión que consolidará el 
entusiasmo de hacer una 
nueva UPAEP, señaló el 
Mtro. Mario Iglesias García 
Teruel Rector de esta casa de 
estudios. 

García Teruel re
calcó a los nuevos funciona
rios que esta nueva UPAEP 
se basa en más y mejores 

El Mtro.Ignacio Balandra Jara fue nombrado 
Vicerrector de Promoción Económica 

tivos trascendentes. 
De esta forma el 

Rector de la UPAEP otorgó 
nuevos nombramientos a las 
siguientes personas: Mtro. 
José Antonio Arrubarrena y 
Aragón como Vicerrector de 
Cultura y Formación, Mtro. 
Ignacio Balandra Jara Vi
cerrector de Promoción 
Económica, Lic. Matías Ri
vera Aguilar Director de la 
División de Ciencias Socia
les y Humanidades, Lic. Jor-

Se otorgaron nombramientos y ratificaciones 

personas y al aceptar estos 
nuevos nombramientos 
también adquieren un com
promiso que no es fácil, pero 
es una causa que integra y 
hace vivir para lograr obje-

ge Torres Ríos Director de 
la Escuela de Diseño Gráfi
co, Lic. Humberto López 
Páez Director de la Facultad 
de Derecho, Dr. Jorge Bau
tista O' Farril como Director 

Emérito de la Facultad de 
Medicina, Dr. Fausto Alva
rez Dib Director de la Facul
tad de Medicina. 

Por otro lado se ra
tificaron en el cargo al Ar
quitecto Fernando Rodrí
guez Concha como Director 
de la Facultad de Arquitec
tura, Lic. Víctor Manuel 
Sánchez Steimpress como 
Director de la Escuela de 
Ciencias de la Comunica
ción, Lic. José Ángel 
Pejenaute Pejenaute Direc
tor de la Escuela de Peda
gogía y el Ing. José Antonio 
Anaya Sandoval como Di
rector de la Escuela de In
geniería Industrial. 

Con estos nombra
mientos se logrará una men
talidad del cambio para la 
creación de una nueva uni
versidad que logre alcanzar 
las metas que se fijaron en 
la Visión 2005, ésta nueva 
universidad necesita de per
sonas comprometidas para 
cambiar su mentalidad en 
menos de un año para llevar 
a la UPAEP a la excelencia, 
de la misma forma es nece
sario que ésta institución de 
educación superior se adap
te a los nuevos tiempos. 

Una función im
portante como directores es 
transmitir esta filosofía a los 
estudiantes para conjuntar 
una nueva mentalidad en la 
universidad que nos lleve a 
lograr las metas establecidas 
en la Visión 2005 que final
mente van a redundar en un 
beneficio directo para los 
universitarios, lo cual impli
ca que finalmente los mis
mos profesores deben estar 
actualizados al cien por 
ciento en el terreno profesio
nal para lograr las metas de
seadas. 

Karll Brayan visitó 
la UPAEP 

Karll Brayan Ex-Director Mundial de Recursos 
Humanos de la Volkswagen, visitó las instalaciones de la 
UPAEP para ofrecer una interesante conferencia titulada " La 
motivación en la dirección", en donde señaló que en estos 
tiempos se está dando un cambio en la cultura empresarial 
para valorar más al ser humano y tomarlo en cuenta para el 
crecimiento y fortalecimiento de la empresa, con este esque
ma se motivará al personal y se logrará incorporarlos el pro
ceso de decisión. 

El Mtro. Tito Livio de la Torre le entregó un 
reconocimiento a Karll Brayan 

El Vicerrector Ignacio Balandra Jara, Karll Brayan, 
el Rector Mario Iglesias García Teruel y el Mtro. 

Tito Livio de la Torre 

CHIAPAS NECESITA TU AYUDA 
Recuerda que todavía astas • tiempo para colaborar 

con nuestros hermanos chlapanec**, ellos necesitan de 
tu ayuda, sólo tienes que traen ropa, agua, zapatos, 
latas, leche en polvo, laminas, bolsas de plástica para 

basura, papel higiénico, toallas sanitarias, 
colchones, colchonetas, medicinas etc. 

El centro de acopióse encuentra en el patio. 
de la UPAEP. COOPERA, 



Sección A 

Académicas 
Coordinadora: Melina Ariza Sánchez- / 9" CICOM 

Necesario una reforma estructural del 
Sistema Político Mexicano 

a falta de respuesta 
problemas como inse-
guridad y la violencia ha 
hecho que la sociedad 
no tenga confianza en 

sus au tor idades y se 
haga justicia por su propia mano, lo cual lle
va a serios problemas y uno de los mas gran 
des es que se puede entrar en proceso de des 
composición social, pen) también es uno de 
los síntomas de ana transición y es muy peli
groso si no se puede manejar de manera ade
cuada, por lo cual los políticos deben pensar 
en que ya es tiempo de que exista una refor
ma estructural del sistema político mexica 
no. señaló el Lic. Juan de Dios Andrade Mar 
tínez Director de la Escuela de Ciencias Poli 
ticas de la UPAEP. 

En este sentido hay que visualizar SÍ 
las instituciones existentes ya son obsoletas. 
corruptas o ya están caducas ) lo que proce
de es una reforma para cambiar a las institu
ciones del sistema político mexicano, sobre 
todo en el ramo de justicia, porque en vanas 
ocasiones la propia sociedad se ha hecho jus
ticia con su propia mano y esto se debe a que 

no se tiene confianza en la autoridad 
A este aspecto hay que agregar la 

existencia de grupos 0 fracciones políticas que 
en un momento dado al encabezar reclamos 
sociales, lo único que provocan es un con
flicto social trente a nuestras autoridades con 
el ánimo de acrecentar su capital político, lo 
cual refleja que este escenario es muy peli
groso porque puede conducir a cancelar la 

transición política , porque cuando crece la 
demanda social y el gobierno comienza a te
ner problemas para dar respuesta a esa de
manda se genera la "democracia embotella 
da", en donde la demanda es fácil y la res 
puesta es difícil, en este sentido lo que se bus 
caría es una regresión autoritaria. 

Andrade Martínez aseguro que este 
tipo de escenarios son enemigos de la transi
ción democrática y uno de los mecanismos 
idóneos para evitar este proceso es que la so
ciedad posea redes y estructuras sociales que
de alguna manera propicien la participación 
que por diversos mecanismos generen vías de 
comunicación que encaucen los reclamos so
ciales para su pronta solución y estas redes 
sociales pueden servir para impedir los efec
tos de la violencia social y de la inseguridad 

Finalmente agregó que el Sistema 
Politico Post-Revolucionan o está más que ob
soleto por lo que es urgente que los mexica-
nos lomemos en cuenta este escenario para 
construir nuestro propio sistema, en donde 
nosotros seamos responsables de él porque 
el actual ya no de para más. y esto no debe 
preocupamos lo que si es que no estamos ha
ciendo las cosas suficientes para lograr un 
cambio en el sistema político mexicano y lo 
que no se puede permitir es que se de un cam
bio sólo para conservar el poder, porque en 
realidad de fondo no se está cambiando nada 
y por lo tanto no se está transitando a la de
mocracia, y podemos desembocar en el caos 
y la anarquía es por ello que la sociedad debe-
estar consciente de lo que quiere 

98% 

Asiduidad al 19 de septiembre de 1998 
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Económico Administrativo 94% 
Cs. Sociales y Humanidades 
Cs. de la Salud 
Tecnológicas 

versitario 

DIRECTORIO 
M.A. Mario Iglesias García 

Redor 

Arq. José María Arq 
Relaciones Externas 

Lic. Rafael Bretón Pavón 
Comunicación e Imagenes 

Lic. Norah Huerta Badillo. 
Editor 

Medina Ariza Sanchez 
Director Armando Rafael Esponda Guerrero. 

Subdirector y diseño 

Miguel Angel Saims Mendieta 
Galeria 

Brenda Mendoza Rodriguez 
sociales 

Leopoldo Aguilar Cruz 
deportes 

Jose Notario Moya 
Fotografia 

Reporteros: alma Delia Saldaña Medel. Sonia Flores Delgado. Roberto Romero Casanova 
Ana Angie Rufrancos Moreira, Alberto Duran, Jorge Cabrera 

Publicacion interna de la universidad popular autonoma del estado del estado de puebla 
UPaep 21 sur 1103 col. Santiago puebla pue mex telefono 01 22 
32 02 66 ext 200. los articulos reportajes y nota son unica y exclusivamente 
respondabilidad del autor y no el sentir del periodico. 

Participa en 
"El Universitario" 

mandando tus 
artículos, recados 
y comentarios al 
Departamento de 
Comunicación e 

Imagen, 
localizado en la 
planta baja del 

Edificio B 

Sincronizate 
Por Cristy Carvajal Calcáneo 9° CICOM 

Qué tal amigos, ¿listos para par
ticipar en las actividades de esta semana? 
pues bien, echen un vistazo: 

ESCUELA DE AGRONOMÍA 

Imparte curso de Agricultura Or-
.1 a partir del 2 de octubre, en el salón 

B-214, los viernes de [7:00 a 20:00 hrs y 
sabados de 8:00 a 11:00 hrs 

ECONOMÍA 
Te invita a 

participaren el cur
so Promotor de va
lores", del 18 de 
septiembre al 20 de 
febrero, en el salon 
B 34. los viernes de 
18:00 a 22 00 hrs 
y los sábados de 
8:00a I4:00hrs El 
miércoles 23 se lle
vará a cabo el semi
nario '1.a situación 
económica mundial 
y su impacto en la 
economía mexica
na", en la sala Fran
cisco de Vitoria, a 
las 17:00 hrs 

INGENIERÍA EN COMPUTA
CIÓN 

Imparte 4 seminarios de sistema 
operativo UNIX en los meses de septiem
bre, octubre y noviembre. Informes e ins
cripciones en la dirección de la escuela. 

INGENIERÍA INDUSTRIAL 

El nieves 24 de septiembre, en el 
salon BIO. se realizará la conferencia so
bre "Optimización de empaque grupo 
Warner Lambert" 

ADMINISTRACIÓN DE INS
TITUCIONES 

Alumnos de séptimo semestre de 
la escuela de Administración de Institucio
nes. Campus Huamantla, realizarán una 
muestra grastronómica del cacahuate, el día 
24 de septiembre a las 9:00 hrs. en el DIF 
municipal de Huamantla. 

PEDAGOGÍA 

El 29 de septiembre, iniciará el 
curso de titulación para ex-alumnos de la 
facultad. Informes en la dirección 

FACULTAD DE PSICOLOGÍA 

I n v i t a al d i p l o m a d o en 

Psicopatologia y psicoterapia de la imper-
fección" a partir de día 18 de septiembre 
Informes e inscripciones en la Facultad de 
Psicología 

I N T E G R A 
C I Ó N U N I V E R S I 
TARIA 

El lurte 
septiembre se llevara 

a cabo la ceremonia de 
Consumación de la in 
dependencia a cargo 
de la Facultad de-De
recho . a las 10:00 hrs. 

Acude a la San 
ta Misa que se celebra 
lunes, martes, miérco
les y viernes, a las 
l2:00 hrs.,en la capi
lla de nuestra univer
sidad. El martes se 
ofrece por cada una de 
las escuelas, en esta 
Ocasión, el día 29 de 

septiembre le corresponde a la escuela de 
Contaduría Pública .Asiste. Jesús te espe
ra' 

ASUNTOS ESTUDIANTILES 

El día 29 de septiembre se reali
zará la cuarta reunión del Festival de las 
Americas.informes en el Departamento de 
Asuntos Estudiantiles 

DEPARTAMENTO DE DESA
R R O L L O H U M A N O Y O R I E N T A 
CIÓN EDUCATIVA. 

Invita a la comunidad universita
ria al taller "Creativacciones para el estu
dio", el día 29 de septiembre de 16:00 a 
20:00 hrs. en el salón B-311. 

CAE 

Recuerda que se está llevando a 
cabo la credencialización ¡No lo dejes pa
sar! 

¡Nos vemos la próxima semana, 
pórtense muy bien! 

Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla 

Ciencias de la Salud y Salud Universitaria invita a: 

Semana de la Salud 
Del 28 al 30 de septiembre 
de 10:00 a 12:00 hrs 

28 de sept iembre: 
*Salud para todos 

•Enfermedades de trasmisión sexual 

29 de septiembre: 
•Acciones 

•Deporte y Salud 
30 de septiembre: 

•Popocatepetl 
•R.C.P. 

LUGAR: 
SALA 

F R A N C I S C O DE 
VITORIA 
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Kilos de a y u d a para 
C h i a p a s 

Esta es la segunda ocasión que la comunidad uni
versitaria de la UPAEP se une para ayudar a los mas necesi

tados, en donde la participación y la solidaridad de la socie
dad hizo posible que muchas de las personas no sufrieran tan
to la desgracia de este acontecimiento, ahora gracias nueva
mente a la buena voluntad de la población se logró juntar más 
de mil kilos de provisiones, que sin duda serán de gran ayuda. 

El Llamado para participar como a cargo de la Socie
dad de Alumnos Chiapanecos de la UPAEP. quienes se orga
nizaron para mover a la sociedad, de la misma forma se agru
paron para realizar la separación de víveres y demás produc
tos que se están necesitando en Chiapas. 

Las provisiones se repartirán en las poblaciones más 
afectadas de Chiapas pero el mayor problema es la comunica
ción terrestre, ya que los puentes se cayeron y todas las vías 
de comunicación sufrieron daños graves 

El 50% de la publicidad deforma 
el lenguaje 

El 50% de los anuncios publicitarios deforman el len
guaje, esta es sólo una de las tantas consecuencias que deja el 
bombardeo de comerciales, lo único que hacen es crear necesida
des y hacer dependiente de ciertos productos a la gente, comentó 
el licenciado Roberto Reyes Hernández, COORDINADOR del depar-
tamento Psicopedagogico de los Bachilleratos UPAEP. 

Los publicistas cumplen su trabajo, pero se olvidan que 
los mensajes están dirgiridos a seres humanos que sienten y de
sean tener lo mejor y cuando en un anuncio se da a conocer algo 
que les llama la atención y no lo tienen surge la necesidad de 
poseer ese producto aunque en un momento dado no cubra ningu
na necesidad básica 

Toma de protesta de la Federación 
Estudiantil de la UPAEP 

Por: Beatriz Nuñez Montiel 9o CICOM 

E
n la UPAEP 
se llevó a 
cabo el 
cambio de la 
mesa direc
tiva de la 

Federación Estudiantil 
(FEDEST) de esta institu
ción, en donde representan
tes de todas las carreras ten
drán la responsabilidad y el 
compromiso de realizar ac
tividades que integren a la 
comunidad universitaria con 
su sociedad y con la misma 
institución para lograr una 
verdadera vinculación 

El alumno Jacobo 
David Mora Mendoza, estu
diante de Ciencias Políticas, 
tomó protesta como Presi
dente de la FEDEST y seña
ló que México está muy las
timado y herido y no preci-
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Estos son los nuevos integrantes de la FEDEST 

continuar con la apatía que 
ha hundido a México en los 
últimos años 

Mora Mendoza ase
guró que hoy más que nunca 
nuestro país exige que los 
jóvenes se levanten con las 
armas de la sabiduría y para 
ello hay que dejar la apatía y 

Jacobo Mora Mendoza 
nuevo presidente de la 

FEDEST 

El Rector de la UPAEP presidió la toma de protesta 

sámente por balas, sino por 
las acciones irresponsables 
de aquellas personas que no 
supieron guiar al país. 

De la misma forma 
manifestó que pertenecer a la 
FEDEST es una responsabi
lidad con la comunidad, toda 
vez que en estos tiempos, el 
universitario que no esté 
consciente que su vida en la 
sociedad es asumir su res
ponsabilidad y llevar a fon
do la participación para con
tribuir en el desarrollo de este 
país de manera activa y no 

la falta de compromiso que 
nos invade. 

Agregó que el per
tenecer a una universidad nos 
tiene que distinguir no sólo 
dentro del plantel, sino tam
bién fuera de él. pero esta di
ferencia se tiene que dar a 
través de la participación, 
pero más que como un dere
cho, como una obligación 
para poder salir adelante y 
sacar a México de la crisis en 
que se encuentra, una crisis 
que no sólo es económica, 
sino también de valores y de 

acciones. 
De ahí es que se 

debe asumir el compromiso 
como universitarios y de esta 
forma ayudar y apoyar a 
nuestros hermanos para salir 
de esta sene de problemas 
que se incrementan diaria
mente, pero con un compro
miso firme y la voluntad de 
no quedarse apático ante los 
diversos acontecimientos na
cionales. 

La nueva mesa direc
tiva de la FEDEST quedó inte
grada por: Jacobo Mora Mendo
za, Presidente; Jaime Jaramillo 
Espinosa Vicepresidente; Arizbe 
Ramírez Pérez Secretaria Gene
ral; Hugo Suárez Pérez 
Tesorero;como vocales: Karína 
Pérez Pérez. Adriana Ramón, 
Dolores Negrete y David Gar
cía Cueto. 

GRAN CONCURSO DEL " KILO DE LLAVES" 
* Apoya nuestra campaña pro-capilla y gana atractivos premios en los 
miércoles de integración de 12:00 a 13:30 horas 
*Sólo tienes que traer 2 kilos o más de llaves u objetos de cobre para 
participar en el concurso. Cada semana habrá CD's, calculadoras y 
otros premios 

Consejo Universitario 
Por: Mana Antonia Esquide González / 9° CICOM 

Contando con nuevos consejeros 
maestros y alumnos, el Consejo Universita
rio reanudó sus labores el pasado 7 de sep
tiembre, al llevar a cabo la primera junta co
rrespondiente a este semestre. 

Antes de comenzar la sesión, el pre
sidente del consejo, Mtro. Mario Iglesias Gar
cía Teruel, aclaró que durante la presentación 
al Patronato Fundador del nuevo '"Reglamento 
General de Titulación", se aceptó la titulación 
automática en beneficio de los alumnos que 
obtengan 9.5 de promedio global, y no hayan 
reprobado ninguna materia a lo largo de su 
estudios universitarios. 

Después de aprobar el acta de la se
sión anterior, el Mtro. Iglesias realizó la pre
sentación de la nueva estructura de la UPAEP. 
para o cual citó algunas ideas del cardenal 
Paul Poupard. con respecto a la evangeliza-
ción de la cultura 

"La Nueva UPAEP no sólo son nue

vos edificios y nueva infraestructura, son nue
vas personas Implica una renovada actitud 
de la comunidad universitaria para suscitar 
una nueva cultura del amor y la esperanza, 
inspirada en la verdad", recalcó el presidente 
del Consejo durante su ponencia 

Pasando a otro puto, la Ing Guada
lupe Fábregas sugirió que los periodos para 
solicitar beca sean en marzo, abril y mayo, y 
que se excluya el término condicionado 

Por otra parte, consideró convenien
te que le promedio mínimo para tener beca 
sea de 9 para secundaria, bachilleratos y se
mestres avanzados en licenciatura (5°a 10°), 
de 8.5 para 1er y 2do semestre y de 9.3 para 
estudiantes con beca de excelencia. 

El Consejo Universitario se compro
metió a revisarla propuesta hecha por la Ing 
Guadalupe Fábregas siempre y cuando pre
sente información estadística para sustentar 
las decisiones que se tomen. 

Se constituyó el Colegio de Ingenieros 
Agrónomos Sección Puebla 

Con el fin de mejorar la 
proyección del ingenie
ro agrónomo, actualizar
lo y dar un servicio a la 
comunidad a través de 
una opinión colegiada se 
formó el Colegio de In-

genieros Agrónomos sec
ción Puebla, en donde 
fungirá como Presidente Jor
ge Hernández Plascencia, 
Vicepresidente Alberto Ji
ménez Merino y Tesorero 
Gerardo Valle Flores. 

*/>lV ¡ 
Recuerda que ademas 

$155.00 

• 4 días 3 Noches 
en el Hotel 
Villa la Rana 
(4 estrellas) en 
Guanaguato 

• Box Lunch y 
Refrescos 

• Conductor de 
Grupo 

• Visita a San 
Miguel de Allende 

• Transporte de lujo* 

• Seguro de Viajero 

* € & DESDE 
£«««i ¿w¿. ULTIMOS LUGARES $ 8 0 0 . 0 

n u e s t r a d i f e r e n c i a . . . CAL IDAD e n e l S E R V I C I O 
2 poniente 2108, tels.: 30 14 38; 48 54 92; 48 55 80 

& 

Entrada al Musco 
y Megapantalla 
Transporte de lujo 

, Seguro de viajero 

' SI 45.00 
aAL INIGUALABLE CONFORT Y AMBIENTE DE 
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Opinión 

Por: Adriana Deloya 

En esta 
ocasión habla
ré de los servi
cios e instala
ciones del 
Gimnasio; lo 
qué puedes ha

cer, lo qué puedes ocupar, y a qué hora 
Fui al 

Departamento 
de Promoción 
Deportiva ubi
cado en el 
gimnasio, para 
hablar con el 
Director Raúl 
Chazan Cruz, 
me enteré que 
puedes ingre
sar a los equi
pos de Fútbol 
Rápido Varo-
nil-Femenil, 
Bascke tbo l 

Varonol-Femenil, Fútbol de sa
lón. Atletismo Varonil-Femenil, 
Tae Kwuan Do Varonil-Feme
nil y Foot ball soccer sólo Varo
nil. 

Estos entrenamientos 
se practican de 13:00 a las 22:00 
hrs. Cada uno con su horario determinado. 

unos son en el gim
nasio y otros en el 
CIU 

Y si quieres 
sólo jugar, practicar, 
o una cascarita, lo 
puedes hacer de 9:00 
a 13:00 hrs. 

Utiliza tus instalaciones 

En cam
bio si sólo 
quieres hacer 
pesas TIenes 
que pagar en el 
gimnasio una 
módica canti
dad de $20.00 
al mes, y des
pués darte un 
rico baño en 
las regaderas 
sólo mostran
do tu creden
cial. 

Como ya sabes, para ocu
par las instalaciones de este tipo, 
debes ir con ropa apropiada: te
nis, pants y playera. 

Si tienes alguna duda pue
des asistir al Departamento de 
Promoción Deportiva ahí te in

formarán. 

Retiro Espiritual 
Fecha: 25,26,27 de septiembre. 
Lugar: Casa de formación María Reina de las Virgo Fidelis Km 7.5 
Carretera Federal Puebla-Atlixco. 
Cita: Casa de Pastoral Universitaria 
Calle 2 No. 161 Col. San José Vista Hermosa 
Tel. 49-25-86 
Salida: Domingo 27 a las 16:00 hrs. 
Corto: $220.00 
Confirmar asistencia con: M. Socorro Valdéz, M. Mónica Luz 
Veraza al teléfono: 84-09-18 

Por: Lupita Torres Torres /5o CICOM 

Dando un vistazo a 
la política, Diana Luz relató 
algunos hechos que dejaron 
huella en la sociedad colom
biana. Durante las campañas 
celebradas por los diferentes 
candidatos, entre ellos Ernes
to Samper, descubrieron que 
estas eran financiadas por el 
narcotráfico, provocando 
mucha polémica, por lo que 
Estados Unidos presionó a 
Colombia con la descerti
ficación, viéndose ellos afec
tados en la economía del 
país, como fue el hecho de 

arruinar los planes que se te
nían a futuro con Europa. Por 
otra parte fue un pretexto 
para sacar a Ernesto Samper 
de la presidencia, al descu
brirse tal corrupción arrastró 
consigo a los congresistas ya 
que ellos también se enrique
cían ilícitamente 

La chica colombia
na nos platicó que el terro
rismo tuvo su apogeo aproxi
madamente en 1989, con el 
asesinato del candidato a la 
presidencia Carlos Galán, 
quien era una persona tenaz. 

ya para entonces se estaban 
descubriendo a personas in
miscuidas con el narcotráfi
co, por lo que el propuso ex-
traditar a todos los que esta
ban relacionados con ese 
problema, a tal propuesta 
Galán no duró con vida por 
mucho tiempo; así fueron 
asesinando a todos aquellos 
que estuvieran deacuerdo 
con la extradición, hasta que 
en 1994 detuvieron a Pablo 
Escobar, cabecilla del cartel 
de Medellín, todo volvió a 
estabilizarse aparentemente. 

Vértice Político 
Por Israel Carbente Corona 7o CIPOL 

En el informe el 
Presidente Ernesto Zedillo 
mencioné que en los dos 
próximos años de mandato 
serán difíciles, de "grandes 
retos y fuertes restricciones" 
en la política económica. 

También advirtió 
que "no está a la vista una 
pronta recuperación del pre
cio del petróleo" ni solución 
al desorden mundial, y que 
debido a esto vendrán efec
tos significativos de inesta
bilidad mundial. 

El panorama actual 
es desalentador En América 
Latina el efecto del Niño ha 
afectado el sector agrícola y 
el pesquero, y también ha 
destruido viviendas y obras 
de infraestructura. Esto pro
vocó bajas tasas de rendi
miento, mayo inflación y 
presiones sobre el balance de 
pagos, debido a que no se 
exporta y se reciben muchas 
importaciones. 

La inestabilidad fi
nanciera ha contagiado a 
nuestra economía. El dólar 
sube a cada momento y Gui
llermo Ortiz sólo puede de
cir "hacemos lo que que po
demos". 

La devaluación del 
rublo, debido a la debilidad 
de la economía rusa, en par

ticular de su sistema finan
ciero y al impacto de la cri-
sis asiática, esto afecta a 
cada país de distinta manera 
todo dependen de la fortale
za de su economía. 

Se elevan las tasas 
de interés y el peso se 
devalúa rápidamente, en 
nuestro país vecino esta su
cediendo lo contrario, las ta
sas de interés alcanzan nue
vos mínimos, a pesar de que 
su bolsa de valores está ca
yendo y existen fuertes pre
siones para que su presiden
te renuncie debido a los es
cándalos sexuales en que los 
que se ha metido. 

Las crisis pasan de 
un país a otro como resulta
do de los movimientos de 
capital. Cuando hay pérdidas 
de algún mercado como lo 
que que sucedió en Rusia 
donde su bolsa de valores ha 
perdido el 90% en el año, o 
en Tailandia con la devalua
ción de su moneda en 1997. 
los bancos e instituciones fi
nancieras que invirtieron allí 
tienen pérdidas. La legisla
ción bancaria de la mayoría 
de los países obliga a crear 
reservas para compensar es
tas pérdida, por 1 que tienen 
que vender sus posiciones y 
retirarse a otros países. 

Obviamente sal
drán de aquellos países en los 
que existan mayores riesgos 
y sólo se quedarán en los que 
inspiren mayor confianza. 

En México se debe 
primero tener una estabili
dad política, y para eso debe 
de existir una democracia 
completa. La seguridad es 
otro tema de importancia 
para las inversiones y des
afortunadamente cada día 
aumentan los crímenes por la 
pobreza que vive mucha gen
te. El FOBAPROA sin duda 
es otro tema que se debe so
lucionar de inmediato, o co
rremos el riesgo de que nues
tra economía se pueda 
colapsar. Si queremos en 
México que se invierta se 
debe dar confianza a los 
inversionistas tanto naciona
les como del extranjero. 

Lo que se hace ac
tualmente para que no salgan 
las inversiones de nuestro 
país, es subir las tasas de in
terés y esto hace que no haya 
una salida masiva de capita
les, y con esto se trata tam
bién de llamar la atención de 
otras inversiones, pero como 
siempre las que pagaran los 
golpes de la crisis será la so
ciedad. 

m H 
• 

Para darte un mejor servicio a partir de hoy y durante 3 días 

el cajero S E R F I N estará fuera de servicio ya que se 

instalará un equipo más moderno que redundará en un mejor 
servico para tí, además en ese mismo lugar funcionará 

también el cajero de B I T A L . 

Agradecemos tu comprensión 

porque al poco rato se desa
tó con más fuerza los proble
mas de la guerrilla; 
enfrentamientos armados 
con los paramilitares y las 
autodefensas, por lo tanto la 
situación se estaba tomando 
violenta pero más silenciosa; 
al gobierno se le estaba sa
liendo de las manos el con
trol de la estrategia guerrille
ra. Pero con el proceso de paz 
propuesto por Pastrana, te
niendo como puntos princi
pales, diálogos de paz con la 
guerrilla, paramilitares y 
autodefensas, se niveló la si
tuación aunque todavía exis
ten matanzas aisladas. La re
acción de la gente -dijo la 
colombiana- a tales aconte
cimientos es ya indiferente, 
porque ya están cansados de 
tanta tragedia y quisieran te
ner amnescia para no sentir 
más sufrimiento. 

Los medios de co
municación al igual que la 
iglesia actúan como líderes 
de presión, es decir que re
presentan a la opinión públi
ca ante el gobierno y a la 
guerrilla, para lograr el pro
ceso de paz y para recuperar 

a la gente secuestrada ya que 
confían más en los periodis
tas reconocidos por su hones
tidad y honradez, que por el 
gobierno, porque ellos han 
sido testigos y motivadores 
para que la paz se logre con
solidar. 

Por último nuestra 
amiga colombiana dijo: "A 
pesar de todas las situacio
nes que se viven en Colom
bia yo creo que son fenóme

nos que se presentan en to
dos los países de 
Latinoamérica porque son 
consecuencia de una historia 
pero eso no quiere decir que 
no queramos mejorar, porque 
es más miramos hacia el 
frente y tratamos de olvidar 
el pasado. Gracias a Dios los 
jóvenes con sus nuevos per
files, toda Latíno-américa va 
a seguir adelante y va a cam
biar". 

N o m b r e : D i a n a L u z Fa r f án B o n i l l a 
E d a d : 2 3 a ñ o s 

P a í s : C o l o m b i a 
E s t u d i a n t e : C o m u n i c a c i ó n S o c i a l y Per io

d i s m o 
H o b b y : C a n t a r 

D e p o r t e : v o l e y b a l l y b a s q u e t b o l 
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En la mira 
Farah Mejía 

3 ero Psicología 
"Primero hay que tomar 
ciertas medidas como 

siempre estar acompaña
dos y ser precavidos en 

todo momento" 

Ismael Castañón 
3 ero Admón. 

"Tratar de ser más 
amable con la gente 

y evitar que la 
policía sea más 

corrupta". 

Héctor López 
3 ero Comercio Int. 
"Evitar la corrupción 

dentro de la seguridad del 
país". Por: Alma Delia Saldaña Medel 

Fransisco Lara 
1o LAI 

"Para evitar la 
violencia en nuestro 
país es comenzar 
contigo mismo en 

no ser violento 
y en la familia tener 

una buena 
comunicación". 

Graciela García 
3 ero LAI 

"Creo que tienes que comenzar 
desde tu casa como por ejemplo 
evitar las discusiones y en la uni 
manteniendo armonía entre tus 

compañeros" 

¿Qué haces 
' para evitar 
la violencia 
en tu país? 

Hilda Temohzim 
1o Psicología 

"Primero hay que 
evitar la violencia 

en nuestras casas y 
esto conlleva a que 
no haya violencia 

en nuestra 
sociedad". 

Eduardo Trejo 
9o Arquitectura 
"Ser más precavi
do, ser moderado 
en el alcohol y no 

salir tan 
frecuentemente en 

las noches". 

Erick Pinacho 
1o Ing. Civil 

"La verdad no 
hago nada 

porque hasta el 
momento no me 

ha afectado 
directamente". 

Jaime Bretón 
9" Arquitectura 
"Más que nada 

saber que con las 
personas que 

sales, no sean 
conflict i vas" 

Carlos Alberto 
de León 
7°D.G 

"Ser más sociable 
con las personas y 
con esto motivar a 

las demás 
personas para 

evitar un poco la 
violencia". 

Jaime Rosas 
5o CICOM 

"No enojándome, no actuando 
violentamente con mi familia evitando 

programas violentos y motivo a las 
personas que no sean temperamentales". 

Carlos Alberto Pérez 
1o Derecho 

"Pues no hacer violencia como 
discutir o pelear, más que nada 

no caer en provocaciones". 

SCO VAL 
L A V A N D E R Í A 

O 

¡Recogemos, lavamos y entregamos tu ropal 

Servicio Normal 7:00 - 21:00 hrs. y entrega a las 24 hrs. 
Servicio Rápido 7:00 - 20:00 hrs. y entrega a las 4 hrs. 

Servicio en Puebla y Cholula Teléfono: 3 7 4 0 4 5 
Somos la diferencia ^ 

1a. Cerrada de la 13 A Sur* 1304. Col. Prados Agua Azul. C.P. 72430 Puebla, Pue. 



Sección B 

Ciencías de la Salud Universitaria 
invita a: 

Semana de la Salud Universitaria 

del 28 al 30de sep de 10:00 a 12:00 hrs 
en la Sala Francisco de Vitoria 

os Mendieta. /3o CICOM 

por: miguel angle sainos mendieta 3o 

algo que siempre se nos recuerda al entrar 
a las instalaciones de la upaep es la puntualidad, algo que no 
todos los universitarios llevan a cabo 

Mucho se dice que el mexicano no es puntual y 
esto se toma de pretexto para justificar la llegada tarde 

a clases o a alguna cita algo que destacar que el 
no de repente se vuelve creativo para inventar algo pre 
texto que encubra su apatia por ejemplo: que la llanta 
se poncho, que un familiar se enefermo 

que tuvo cita con el dentista. eso si, sise trata de un en-
encuentro con alguien importante y de sumo interes uno se 
organizara de tal manera que hasta nos que tiempo de 

sobra¿o no 
pero hay que reconocer que los estudiantes no tie 

nen el 100% de culpa ante esta situacion ya que ha 
aceptar que los medios de transporte tambien tienen mu 
cho que ver, ya que cuando uno lleva mas prisa de de 

costumbre es cuando la combi o el micro bus viene 
José Manuel Valencía 

5" Medicina 
es esencial en general para 

todo profesionista y creo que si 
uno es impuntual es por uno 
msmo 

para ti? 
aIguno no le agrada el chofer le da la 

dinero si no te parece la velocidad 

e reflexionar el problema de la 
n es en realidad el responsable 
alumnos o la actitud de los chofe-

a tres alumnos de la universi-
o. 

organ 
sobra? 

Anabel Domínguez 
3" CICOM 

"Es importante porque es 
una de las cualidades que 
debe de tener una persona". 

Fabiola Castillo 
i É T 3 0 CICOM 

3P¡fm^h importante, en 
personaÔ ™ 

transportistasTT 
que ^ 

toda 
pero creo que los 
l a s tienen mucho 
también". 

Ball State de Muncie Lone Star Eagle 
Por: Sergio Alvarez. 9° CICOM 

Esta vez les 
platicaré acerca de que la 
mayor parte de los alumnos 
de la BSU viven en casa y 
departamentos fuera y den
tro del campus universitario, 
a pesar de que en la mayoría 
de las materias la carga de la 
tarea es muy intensa hay 
mucho tiempo Ubre y pocos 
sitios & donde ir cerca del 
campus. 

Los clubes sociales 
son una alternativa para que 
los alumnos, además de co
nocer gente nueva en la uni
versidad, ocupen su tiempo 
libre en actividades deporti
vas, académicas, sociales, 
religiosas y culturales 

Entre los grupos 
más socorridos por los estu
diantes, se encuentran las fa
mosas fraternidades, que no 
son otra cosa que clubes so
ciales de que se forma parte 
después de ser aceptado por 
el consejo directivo. A estos 

se ingresa cuando se es estu
diante universitario, pero la 
pertenencia al grupo dura 
toda la vida y para los 
"freshmen'' es una oportuni
dad de relacionarse con los 
alumnos y profesionistas. 

Las fraternidades 
de las mujeres se llaman 
"Sohoroties". Estos tienen 
funciones de tipo social Un 
aspecto que' me parece im
portante respecto a estos 
grupos, asociaciones, frater
nidades y clubes, es que su 
nacimiento se debe a las dis
tintas inquietudes que tienen 
los alumnos, ellos son los 
que toman la iniciativa de 
fundar una sociedad y ponen 
todos los medios para con
seguir la fundación de las 
mismas. 

Bueno me despido 
enviándoles un caluroso 
abrazo y deseando que ten
gan una excelente semana. 

Por: José Antonio Ferraro 

DE IETRA FERIT 

Depto. de Desarrollo Humano y Orientación 
Educativa 
invita al curso 

"Herramientas que te ayuden a como presentar un 
trabajo de investigación" 

impartido por la Lie. Patricia Trujillo 
Lunes, miércoles y viernes del 28 de septiembre al 7 de 

octubre. 
12:00 a 14:00 hrs, sin costo. 

¡Hola chavos! Después de darme una vuelta por nues
tra hermosa ciudad de Puebla y por la UPAEP estoy de vuelta 
en Texas Lutheran University. No se imaginan el gusto que me 
dio poder visitar mi universidad y volver a ver a amigos siem
pre entrañables. Como Puebla la verdad es que ¡¡no hay dos!!! 

Bueno pues comenzaremos el semestre trabajando 
duro tanto en los estudios como en la oficina. Este semestre 
voy a estar trabajando en la oficina de programas internaciona
les de TLU. Entre otras cosas planeamos los eventos de fin de 
semana para alumnos internacionales y los ayudarnos en cual
quier problema que tengan. 

Aquí en la universidad hay un nuevo equipo represen
tativo, de. futbol americano. 
Hablando del clima, les cuento se puso bastante malo. Hay una 
tormenta tropical en el Golfo de México y aquí en Texas hasta 
hay alerta de ¡tornados! Ya veremos que pasará para entonces. 

El martes pasado 15 de septiembre hubo una celebra
ción de las fiestas patrias mexicanas aquí en el campus. Fue 
organizado por la uni y la Cámara Hispana de Comercio de 
Según. Vino a cantar una vocalista femenina del año, en Texano 
Music. Tiene un estilo muy parecido a Selena y la verdad yo le 
auguro mucho éxito en el futuro 

Aquí hay muchos alumnos que nacieron en México o 
que tienen familiares en México, así que la comunidad hispana 
es bastante grande por lo que hubo una participación en el evento 
del 15 de septiembre. La ceremonia se realizó en frente de la 
capilla de la universidad en un pequeño patio que tiene un ex
tenso jardín. Hubo piñatas y toda una fiesta al estilo "mexica
no" . Trataré de mandarles unas fotografías vía Facultad de Ad
ministración de Empresas. 

' Me pueden escribir , mi dirección e mail: jferraro® 
txJuthran.edu. Bienvenidos todos los mails, trataré de respon
derlos todos. 

Bueno les mando un saludo especial a todo el staff de 
Prensa, al staff de LAE, a Javier Cisneros (que desafortunada, 
mente no lo pude saludar personalmente) y a los cuates de LSC 
de 5o semestre así como a todos mis compañeros de 9o semestre 
de LAE, ya estamos próximos a la graduacióo, ¿no es cierto? 

Hasta la próxima. Siempre UPAEP. 

"Noticias del Imperio" (1988) de Fernando del 
Paso es una brutal descarga de información, un verdadero 
alarde de pirotecnia verbal, existe en esta obra un derroche 
de fuentes citadas a cada momento de la obra. El escritor 
viaja, abre los ojos en cualquier fecha de la historia, en cual
quier lugar, a cualquier hora, señala, toma nota, describe 
todo con el mayor detalle para representar. Se abre el telón: 
El Presidente Benito Juárez suspende los pagos de la deuda 
externa mexicana. Napoleón III lo toma como pretexto para 
enviar tropas y crear un protectorado en Sonora Se impone 
una monarquía al frente de la cual estarán el Archiduque 
Fernando Maximiliano de Habsburgo y la princesa Carlo
ta de Bélgica. Lo demás es parte de la farsa, el ceremonial, 
la representación La novela se basa en la totalidad de los 
protagonistas del imperio mexicano. "Noticias del Impe
rio" fue un libro por muchos años esperado La novela, al 
ser "el género de géneros" (Carlos Fuentes, "Cervantes o la 
crítica de la lectura") se convierte en búsqueda de formas, 
estilos, estructuras, la novela como monumento, construc
ción aparatosa. A Fernando del Paso no le es ajeno este 
sistema, sus libros son ambiciosos, de tendencia totalizante 
(vgr. "José Trigo". 1966). Si en el siglo XIX la narrativa 
adquiere poderes de sobriedad y concisión (recordamos a 
Stendhal nutriéndose de la estricta prosa del Código Civil) 
en el siglo XX asistimos a su desarrollo, a la aventurera 
exploración de sus posibilidades y a la indefinición: Cami
lo José Cela puede tener obras de estructuras tan 
discordantes entre sí como "La Colmena" o "Mrs. Cadwell 
habla con su hijo". "Noticias del imperio" es parte de una 
tradición que empezó con Joyce: la novela como lugar en 
donde se busca darle cita a todo Esta novela es producto 
de diez años de copiosa investigación, del inobjetable vi
gor intelectual de un autor exigente consigo mismo y con 
sus lectores. La lectura se convierte en reto, en desafío (yo 
no le perdonaría a Umberto Eco que atemperara el tono 
cerebral de "El Nombre de la Rosa"). 

Locura e imaginación. En la novela existen como 
tema principal los capítulos que le dan la voz a la empera
triz Carlota recluida en el Castillo de Bouchout en 1927. 
Su insania es un surtidor de imágenes. su fantasía desqui
ciada, desbordada, se nutre del conocimiento de la imagi
nación universal ("Terra Nostra" de Carlos Fuentes es un 
ejemplo de este sistema). La imaginación como "la loca de 
la casa". Charlotte como la loca en cuya mente se citan a 
través de su "stream of consciousness" toda clase de he
chos servidos como interludios torrenciales de erotismo 
verbal, de borrachera intelectual en un1 desfile ora capri
choso, ora caótico, ora históricamente lógico de nombre 
propios, eventos culturales, sucesos históricos, saltos tem
porales y geográficos, recapitulaciones del árbol 
genealógico de las casas reales de Europa. Charlotte es la 
conjunción, ella es el "here come everybody" cuyo modelo 
temprano es Molly Bloom (James Joyce. "Ulyses", 1922). 
Charlotte toma los mitos, las creencias, los paradigmas de 
la civilización y busca apropiárselos, ser parte de ellos, su 
pensamiento es un vuelo que todo lo es. todo lo ve, lo nom
bra, lo toca. Su locura como fingido panteísmo. La locura 
como transfiguración: Carlota es la doncella sacrificada en 
el altar mayor, la legendaria Llorona que lamenta la sangre 
derramada de sus hijos mexicanos. La Santa, La China 
Poblana...La locura como ferviente anhelo de ubicuidad: 
Carlota en el expresso de Oriente; Carlota viendo como se 
roban la cabeza de Pancho Villa: Carlota en la Exposición 
Internacional de París de 1867... 

Femando del Paso no cree en el llamado "estilo" o 
mejor dicho, cree en un no estilo y en la parodia de si mis
mo y de la Historia, su ductilidad lo lleva a utilizar el géne
ro epistolar, el rigorismo del ensayo histórico y biográfico, 
los pregones de un ciego que narra los últimos eventos en 
la capital mexicana, el monólogo de un supuesto testigo 
ocular de la batalla de Camarón, el texto de un detallado 
ceremonial que deberá cumplirse para fusilar a Maximiliano 
(tal vez una alegoría que sirve para mostrarnos que el im
perio mexicano fue una farsa) etc. 

txJuthran.edu


Reportaje 
Christian Mendoza Kantista 3" CICOM 

La delincuencia alrededor 
de la UPAEP 

Hola universitarios, espero que les haya 
interesado el reportaje anterior; ahora, quisimos 
cambiar un poco el tema, y en esta ocasión les 
presentaremos un reportaje acerca del robo de 
los automóviles de los alumnos UPAEP. 

Para esto, los universitarios nos conta
ron sus experiencias y dieron sus puntos de vis
ta y sugerencias sobre algunas medidas que de
bemos tomar en cuenta para mayor seguridad. 

Monica Tagle Salgado 
3 Psicologia 

"Me robaron el estéreo 
dos veces.Las medidas 

de seguridad que 
considero, son: dejarlo 
en un lugar público o 
estacionamiento, no 

dejar cosas de valor a 
la vista,checar que esté 
bien cerrado el carro". 

Roberto Mercado 
Márquez 

1* Ingeniería de 
Computación. 

"Me robaron los tapones 
y los espejos retroviso

res. Debe de haber 
mayor vigilancia afuera 
de la universidad, crear 

un estacionamiento 
cerca de la universidad". 

Luis E. Gutiérrez 
Martínez. 

3" Administración 
"Me robaron el carro 

afuera de la 
universidad. Que 

pongan un estaciona
miento para alumnos y 
que haya más gente de 

vigilancia. 

Hugo Ariza Sánchez 
Io Comercio 

Internacional. 
"Me robaron las 

llantas del auto. Se 
debería asegurar los 
coches y poner un 
estacionamiento". 

Blanca R. Carreon 
Castillo 

3* CICOM 
"Me robaron un espejo 

retrovisor y me poncharon 
una llanta Dejarlo en-un 
estacionamiento, ponerle 

alarmas al carro". 

Y otra vez 
en nues
tra sec
ción de 
música y 

en esta ocasión vamos a 
hacer un super recuento 
de la música que nos ha 
marcado principalmente 
la música de los 80's que 
cuando recordamos nos 
lleva a vivir nuevamente 
momentos pasados que 
pensamos haber olvida
do. 

La mayoría de 
nosotros nacimos en los 
70 y lógicamente creci
mos en los 80. Todos so
mos m u y diferentes, pero 
eso no impotra porque la 
mayoría de nosotros vi
vió la misma música, lo 
que nos obliga a compar
tir recuerdos. Para empe
zar podemos mencionar 
al payasito de la tele, 
mejor conocido como 
Cepillín con temas como 
"Tomás", "La feria de 
Cepillín" y "En el bosque 
de la china".Claro que no 
podemos pasar de largo al 
dueto español Enrique y 
Ana. Poco tiempo des
pués llegó a nuestro país 
un grupo también español 
encabezado por Tino (la 
ficha Roja) y sus compa
ñeros Yolanda. Frank. 
David y Gema, ellos fue-

Pon Gaby Vinay /9o CICOM 

ron los famosos Parchis 
o Parchase De este gru
po se tomó la idea para 
hacer un grupo similar 
llamado Timbiriche for
mado por Diego. Sasha. 
Mariana, Alix, Benny y 
Paulina, in tegrándose 
poster iormente Erick. 
Esta fue una de las mejo
res creaciones del Sr. 
Luis de Llano que hasta 

la fecha nadie ha podido 
reemplazar Otra 
personita que desde chi
quita nos ha deleitado 
con su música es Lucero 
que participó en progra
mas como Juguemos a 
Cantar y Chiqui l ladas 
junto con Alcx Synteck. 
También de esa época po
demos recordar a los 
chavos de Menudo (los 

TOP 10 DE 

Nuestra Época 
L- PARCHÍS: Parchis 
1 - TIMBIRICHE: La Banda Timbiriche 
3.- MENUDO: Súbete a mi moto 
4.- LUCERO: Chispita 
5.- PEDRO FERNANDEZ: La de la mochila azul 
6.- CEPILLÍN: En el bosque de la china 
7.- CHABELO: Adiós Superman bye bye 
8.- FLANS: Bazar 
9.- PANDORA: Como una mariposa 
10.-TÍMBIRICHE: Cantando 

originales), que después 
de quince años ahora 
vuelven como El 
Reencuentro y a Los 
Chamos que también de
jaron su huella. Y claro, 
que el sol de América no 
puede quedarse a t rás . 
Nos referimos a Luis Mi
guel, quien desde tempra
na edad se metió en el 
mundo de la música con 
canciones como " 1 más 1 
= a dos enamorados" , 
"Sony". "Cuando calien
ta el sol" y un sin núme
ro de temas con los que 
nos ha llenado de emo
ción. Luis Miguel es uno 
de nuestros grandes can
tantes que hasta la fecha 
sigue vigente y en el gus
to de casi todo México 
pues se ha extendido a 
diferentes géneros musi
cales, lo que hace que sea 
del gusto de grandes y no 
tan grandes. 

Otras chavas que 
impusieron una moda 
fueron Flans Use, Mimi 
e Ivonne pusieron la 
moda de los mayones con 
blusones y no había quien 
no imitara sus coreogra
fías. Y las Pandora no se 
quedan atrás, aún en la 
actualidad siguen sonan
do fuerte. 

Nos checamos en 
la próxima. 

25 aniversario 

Ser puntual 
no es cuestión 

de tiempo... 

es cuest ión de: 

Ef Orden 
0 f Actitud 
BT Respeto 
0 f Disciplina 
ü? Responsabilidad 

Ser maestro puntual e s 
estar a tiempo y saber que 
los demás cuentan contigo 

VISION 

2005 
"Crear corriente» de 

pensamiento y formar líderes 
que transformen la sociedad" 
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Sección C 

Sociales Todavía estas a tiempo 
para ayudar a tus 

hermanos de Chiapas 

Coordinadora: Ana Ansie Rufrancos Moreira 13o CICOM 

I Chistes I 
Por: Rosario Casas Cajica 7" LAI 

DIARIO DEL HOMBRE QUE NADIE QUISO 

Cuando nací, el doctor fue a la sala de espera y le 
dijo a mi padre: 
-Hicimos loque pudimos...pero nació. 

Mi madre nunca me dio el pecho porque decía 
que sólo me quería como amigo 

Mi padre llevaba en su cartera la foto del niño que 
venía en la cartera cuando la compró. 

Pronto me di cuenta que mis padres me odiaban: 
mis juguetes para la bañera eran un radio y un tostador. 

Una vez me perdí. Le pregunté al policía si creía 
que íbamos a encontrar a mis padres. Me contestó: 
-No lo sé mi chavo, hay un montón de lugares donde pu
dieron haberse escondido... 

El último deseo de mi padre antes de morir era 
que me sentara en su regazo. Lo condenaron a la silla eléc
trica. ' 

Trabajé en una tienda de animales y la gente no 
paraba de preguntarme cuánto iba a crecer. 

Cuando me secuestraron, los secuestradores man
daron un dedo mío a mis padres para pedir recompensa. 
Mi padre les contestó que quería más pruebas. 

Un día llamó una chica a mi casa diciéndome: -
Ven a casa, no hay nadie. Fui a su casa y efectivamente: no 
había nadie. 

Una vez ingerí un frasco entero de tranquilizan
tes. El doctor me dijo: 
-Tómese una copa y acuéstese un poco. 

El psiquiatra me dijo un día que yo estaba loco. 
Yo le dije que quería escuchar una segunda opinión, a lo 
que me respondió: 
-De acuerdo: además de loco usted está muy feo. 

Una vez, cuando me iba a suicidar tirándome des
de la azotea de un edificio de 50 pisos, mis familiares man
daron a un cura a darme unas palabras de aliento. Sus pala
bras fueron: 
-¡¡En sus marcas, listos...!! 

FRASE DE LA SEMANA 
"No nos cansan las grandes montañas que tenemos en

frente, sino la arena que llevamos en los zapatos" 

M i vocación 
es servirte... 

Por: Edén Yadira Palma Pliego 3o CICOM. 

Nombre: 
Lic. Alejandra Quintana Roo 

Bonilla. 
Profesión: 

Lic. en Derecho. 
Areas en las que trabaja: 

Comercio Exterior y 
Docencia. 

Escuelas a las que imparte 
clases: 

Comercio Internacional. 
Mensaje a la Comunidad Universitaria: 

"Que se preparen. que lean, qua estudien y qué 
tengan ánimo para sacar adelante a tu carrera y al 
país". 

Estudiando? 

...y eso que no les gusta el chisme 

Bajo el microscopio 

Por: Ana Angie Rufrancos Moreira 3° CICOM 

El detalle de las carreras... 
MEDICINA 

¡ Hola compañeros de 
la uni! En esta ocasión les voy 
a presentar a 2 chavos con los 
que tuve la oportunidad de pla
ticar acerca de su carrera. Ellos 
son Abraham Hernández Sán
chez y Francisco Tuxpan, estu
diantes del 1er. semestre de la 
carrera de Medicina, cuya foto 
aparece en este artículo. 
Abraham y Francisco decidie
ron estudiar Medicina porque, 
al igual que otros futuros médi
cos, se les hace interesante los 
misterios del cuerpo humano, 
también porque es importante 

conocer las diferentes enferme
dades que existen y cómo se les 
puede combatir 

También nos comen
taron que el ambiente que se 
vive en la UPAEPes padrísimo 
y eso tos motivó a esta en nues
tra universidad. 

Para comenzar con la 
práctica, los futuros médicos 
nos comentaron que por el mo
mento sólo les han pedido un 
estuche de disección y un estu
che de diagnóstico. ¿Para qué 
servirán?. Quién sabe, to cierto 
es que todos al entrar a la uni
versidad queremos traemos 
hasta el molcajete de la casa. 

para que todos vean de qué ca- mear y platicar un pequeño 
rrera somos y que estamos or- chistesito, señalaron. 

Para fina
lizar, ¡ojo 
chicas!, 
estos dos 
mucha
chos no 
t i e n e n 
novia, así 
que están 
solteros 
y sin 
compro-
m i s o 
(para ma
yores m-
formes 
en Pren
sa). 

Estudiantes de medicina 

mate- Me des-
ñas, sirven para poder relajarse pido deseándoles lo mejor y 
un poco, ya que se puede bro- hasta la próxima. 
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Sociales 
Francisco Valerio: 

Feliz Cumpleaños, que te la 
pases excelente TE AMO 
Denise. 

•Miguel (5to. Psi
cología): Te amo y quiero 
verte, ya que "cuando tú no 
estas, quisiera verte para 
estar a tu lado y convencer
te de que a mi amor debes 
pertenecerle". Te espero el 
próximo viernes a la entra
da de la Capilla a las 16:30 
horas. Te quiere Fernanda. 

•Mi nombre es 
Citlalli. con doble "L" y me 
apellido Juárez. Si quieres 
saber más sobre mi. dime tu 
identidad P.D. No tengo no
vio. 

•Melina y Eva: 
¡Muchas felicidades!. Que 
penita, ya suman 44 añotes, 
de todos modos felicidades. 
L.Q.M. Cristy. 

•Eduardo Vizcaíno 
Tress (CICOM): Me encan
tas, no puedo dejar de pen
sar en ti, te imagino en todas 
partes, espero algún día te
nerte mas cerca T.Q.M. Una 
admiradora. P.D. Te extrañé 
mucho este 15 y 16 de sep
tiembre. 

•José Alfonso Pi
neda Gabriel (3ro. Conta
duría): Desde que te'cono-

rsitaria eí me encantaste, me 
traes arrastrando la cobi
ja por ti. ¿Qué puedo ha
cer para conquistar tu co
razón?. Atte: Tu admirado
ra #1 (CICOM). NOTA: 
Contéstame este recado. 
T.Q.M. Saludos y besos. 

•Saludos a Mon-
serrat y a Ely (Mucho gus-
sto) Atte Miguel 

•Coeto (5to. Inge
niería Civil): Cuando te po
nes camisa y sonríes me 
encantas. Atte: Ru 

•Mamichi (Itziar 
Guzmán D G.9°): Te desea
mos muchas felicidades y 
esperamos que no sea el úl
timo cumpleaños que pase
mos juntas. Te queremos un 
chorro: Vero y Bárbara 
(hijichis). 

•Felicitaciones a 
Geny de D.P.P (01) por es
trenar novio de Tehuacán. 

•Miguel, te mando 
un saludóte del tamaño de mi 
corazón T.Q.M. Angie. 

P.D. Los amamos. 

Felicidades Felipe, 
¡te queremos mucho! 
Felipe de Jesús Tallabs ( l" Filosofía) 

¡Feliz cumpleaños! 

Melina y Polo 
Atte: 

Sus amigos de Prensa 

UNI 

•Adriana Raba-
dan (3ro. Arquitectura): 
Eres el amor de mi vida. 
T.Q.M. Atte: Anónimo. 

"Mauricio (5to. 
Medicina). El miércoles te 
veías WOW, ya no seas tan 
tímido...saluda. 

•Ricardo Ortega 
(9o D.G.): Muchas felicida
des por tu cumpleaños. Te 
queremos mucho (9o D.G.) 
toda la bola de los Pinky's 
(Barbacoa, Mamichis, 
Vero, Pinky, Quique y 
Tame). 

•Saludos a las ne
nas de 3er. Semestre de De
recho (Reyna, LIEte, Miriam, 
Karla y Jaqueline), que son 
las niñas más lindas. Atte: 
Sonia(3ro. Derecho). 

•Yasmín (7mo. 
Derecho): Feliz Cumplea
ños, pásala super y no olvi
des seguir alimentando tu 
alma. T.Q.M. Kari, Claus, 

Lily, Magaly, Marta y Re
beca. 

•Saludos al grupo 
01 de D.P.P. (el mejor). 

•Milagros Cueto 
( l ro . Psicología ):Estas 
guapísima. Atte: G.B.A. 

•Carlos Bistre (3ro 
Medicina). Me encantas, qui
siera que nos tratáramos a 
fondo y estoy segura de que 
si me conoces, también te 
voy a encantar Atte: Tu ad
miradora 

•Karina (7o Dere
cho). Te veías muy bonita 
de Adelita. Atte: Un admi
rador. 

•Pato (Foot Ball 
Rápido): Nuestro buen, pero 
muy buen amigo ya dedíca
te a estudiar, párale al relajo 
y no olvides que tú ya sabes. 

•Amigos Parra's 
(Parra, Denise y Apache). 
Ustedes ya saben.... Atte: 
Las pequeñassabrosas. 

•Jorge (5to Inge
niería Civil): El guapo es tu 
amigo Guillermo. 

•Jerónimo (Inge
niería Química): Siempre 
te ves lindísimo, además me 
encanta cómo hueles. Atte: 
B.T. 

•Chucho (5to. Mer
ca): Muchísimas felicidades 
por tu cruz. Atte: Tus amigas 
de 3o 

•Melindrosa: Feli
cidades por tu cumpleaños, 
espero te la hayas pasado 
bien. Atte: Laurencia. 

•Miguel Sainos: 
Felicidades por tu reportaje 
de la imagen de los estudian
tes, fue lo mejor de la sema
na. Atte: Yadira. 

•Erika Hernández 
S. (50817) 7" Derecho:Eres 
la niña más hermosa que 
he visto; no te lo había di
cho, pero desde el primer 
momento en que te vi, que
dé perdidamente enamora-

• 
do de ti P.D. Te amo. Atte: 
Alejandro Bernal G. 
(22372) 5to. L.A.E. 

•Saludos a la ban
da del depto. 15 (Moni, 
Chriss. Perla y May). Son 
ATM. Atte: J E.J.P 

•Kar la Fabiola 
(3ro. Derecho): Eres una 
niña increíble. T.Q.M. ¡Sa
ludos a Sponki!. Atte: Ja
vier Jahén. 

•Felicidades Ke-
roppi (Karina 7o D.G): Que 
te la pases bien en tu cum
pleaños (23 sep). Atte Lupita 
7o D.G. 

•Karina: Que te la 
pases super en compañía 
de tus cuates. Muchas feli
cidades. TQM. Tu comadre 
del alma. La Alicia. P.D. 
¡Viva la vecindad! 

•Patricia Carbajal 
(3o Medicina): Espero que 
algún día te des cuenta de 
quien en realidad te quiere y 
a quien en realidad le impor
tas. Atte. MJJ 

•Un saludo para 
todos (as) los que le van a 
las Chivas Rayadas del 
Guadalajara Atte. Su per-
chiva. 

•Lic.Rafael Bretón. 
¿qué le pasó a su bigote?.Atte 
todos los de Prensa 

Por: Armando Esponda 9o CICOM 

La última cinta de Steven Spielberg Rescatando al Sol-
dado Ryan (Saving Prívate Ryan), es un claro ejemplo de lo 
que un buen filme puede ser. En esta obra el director de películas 
como "La Lista de Schindler". "Amistad'' y "El Color Púrpura" 
utiliza sus mejores armas (la fotografía) para describirnos de la 
forma más detallada una de las batallas más sangrientas de la Se
gunda Guerra Mundial. 

Para poder contamos esta his
toria en donde un grupo de ocho solda
dos comandados por John Miller (Tom 
Hanks) tienen que encontrar a un sol
dado llamado. James Francis Ryan 
(Matt Damon), para regresarlo a su casa; 
Spielberg resulto a su equipo de ensue
ño Janusz Kaminski. Gary Rydstorm y 
Michael Khan, genios en la fotografía, 
diseño de escenario y técnicas de im
presión, con quienes trabajó en películas como "La lista de 
Schindler" y "Amistad". 

La cinta empieza con un relato de 25 minutos de largo 
de la entrada a Normandía. en donde el espectador toma el papel 
de uno de los soldados y revive el escarmiento de lo que fue en 
verdad la guerra. El director cumple con su objetivo: mostrar la 

barbaridad y crueldad que encierra la guerra, el enfrentamiento de 
hombres contra hombres. 

En medio de toda esta guerra, los generales de los Esta
dos Unidos deciden que un joven debe ser rescatado y regresado 
a su casa debido a que tres de sus hermanos han muerto. Es aquí 
donde entra la parte intelectual de la historia y la gran incógnita 
¿Es más importante un hombre que otros ocho?, pregunta 
que constantemente se hacen los soldados del batallón mientras 
están en su búsqueda y cada uno da su punto de vista; para unos es 

una pérdida de tiempo y de recursos 
humanos, para otros es una simple 
misión, mientras que John Miller 
(Hanks) llega a confesar que para él, 
Ryan no es una persona sino un nom
bre, otra misión que debe cumplir para 
poder regresar a casa con su esposa. 

Al final de la cinta esta incógnita 
queda en la mente del espectador ¿Es 
justo sacrificarse uno por la vida de otra 

persona? Y tal como en la película cada uno de nosotros debemos 
de darle una respuesta. 

Rescatando al Soldado Ryan no es solo una película de 
guerra, es una historia de sacrificios, decisiones y de la supervi
vencia del espíritu humano 

Hasta la próxima, el cinema está cerrado 

Deportes —•——•— 

Los extranjeros en las Águilas 
Por: Antonio Abascal 

Las águilas UPAEP de la Segunda División, regis
traron para este campeonato a dos jugadores extranjeros (el 
límite permitido por la rama), el brasileño Alexandre Luis, y 
el argentino Rubén Darío Presa, ambos se desempeñan como 
delanteros y hasta el momento, los dos han rendido buenos 
frutos para el conjunto que dirige Paul Moreno y Arturo Alva
rez. 

Para el brasileño Alexandre Luis, de 23 años (límite 
de edad para jugadores extranjeros) esta es su tercera campa

ña con la águilas, aunque es la primera en la que participa 
desde el inicio de la misma, ya que en las dos ocasiones ante
riores, el hábil delantero amazónico se registró para el torneo 
de verano. 

Por su parte, Rubén Darío Presa proviene del Veléz 
Sarsfield tiene 22 años y es un centro delantero con una bue
na presencia física, con un potente remate de cabeza y se ca
racteriza por su oportunismo en el área. 

En opinión de la dupla técnica. Alvarez-Moreno, Pre
sa es un jugador con cualidades para llegar a primera divi
sión. 

Cabe señalar que la adaptación de Presa al equipo en 
cuanto a las relaciones humanas ha sido buena, logrando la 
integración en el conjunto. 
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Sección D 

Deportes 
^ • coordinador: leopoldo Aguilar Cruz Coordinador: Leopoldo Asuilar Cruz / 9o CíCOM 

P R Ó X I M O S P A R T I D O S D E U P A E P 

Miércoles 23 fútbol rápido varonil y femenil VS ITESM 
Morelos 17:00 y 18:00 hrs. Cuernavaca. Mor. 

Miércoles 23 Basquetbol varonil y femenil VS IT Pachuca en 
Pachuca 

Viernes 25 Fútbol Soccer VS ITESM CEM 14:30 hrs en el CIU 

Regresaron al triunfo 
Por Leopoldo Aguilar 

El equipo de las 
Águilas UPAEP de la Segun
da División regresó a la sen
da del triunfo al vencer como 
visitante al Atlétieo Chiapas 
por 4-1. 

En este partido que 
correspondió a la jomada 9 
del Torneo de Invierno, 
Rubén Darío Presa se hizo 
presente con dos goles, el 
primero abrió el marcador a 
los cuatro minutos a pase de 
Carlos Gómez. 

Chiapas empató el 
marcadora! minuto 11 en tiro 
penal concretado por Daniel 

UPAEP luchó con todo en Chiapas 

Mora, los 
aguiluchos 
se fueron 
al frente 
n u e v a -
mente con 
gol de ca
beza de 
Julián Ra-

1-4 
Atlético Águilas 
Chiapas UPAEP 

m i re z 
q u e 
ganó el 
servicio 
de tiro 
de es
q u í na 
ejecuta
do por 

Madey Fuentes. 
A cinco minutos del 

final de la primera parte, una 
pared entre Víctor Guillen y 
Juan Pablo Hernández dejó 
solo al primero que anotó a 
la salida del portero 

Para cerrar la cuen
ta Dario Presa concretó un 
rebote entre el portero y Fer
nando Martínez, dando cifras 
definitivas a este encuentro. 

Cabe destacar que 
este es el primer triunfo de 
los rojiblancos como visitan
tes, de aquí en adelante 
UPAEP no se puede dar el 
lujo de perder puntos, pues 
la lucha esta muy cerrada por 
el liderato del grupo que ocu
pa el Cruz Azul Lagunas con 
20 unidades, Oaxaca con 18 
y UPAEP con 16 en tercer si
tio. 

Segunda victoria en LINABE S i g u e n I n v i c t o s 
Por: Alberto Duran V 7°CICOM 

Segunda victoria 
consiguió el equipo feme
nil de basquetbol de la 
UPAEP. al vencer a las 
tuzas de la Universidad 
Autónoma de Zacatecas; 
dentro de la Liga Nacional 
de Basquetbol estudiantil 
(LINABE). 

El marcador mos
traba al faltar cinco minu
tos del primer periodo 31-
14 a favor del conjunto 
águila, cinco minutos des
pués la chicharra sonó y la 
pizarra indicó 40-18 para 
finalizar el primer tiempo. 

Por: Roberto Romero Casanova 5o CÍCOM 

Para el se
gundo pe
riodo, las 
á g u i l a s 
encontra-i 
ron unas 
tuzas que 
f a l l a b a n 
tiros li
bres, sus 
transicio
nes eran 
d e s o r d e -
n a d a s , 
p e r d í a n 

balones y la defensiva ca
recía de fuerza.Por su par
te la UPAEP aprovechó los 
errores y con robos de ba
lón, una defensiva ordena
da que sometía a presión al 
rival y tiros de tres puntos 
que victimaron a las tuzas, 
ai final el marcador indi
có 70-25. 

Ramiro Condado, 
entrenador de la UPAEP, 

Las Águilas marcaron su 
dominio 

opinó que las muchachas 
habían jugado bien, " jue-

g a n 

chas". 
"No nos pueden 

ganar en ganas de ganar", 
enfatizó Ramiro. 

Por otra parte, éste 
miércoles las águilas via
jan a Pachuca para enfren
tar al Instituto Tecnológico 
de dicha ciudad: y el sába
do las águilas reciben al 
Instituto Tecnológico de 
Estudios Superiores de 
Monterrey a las 10:00hrs. 

El equipo rojiblanco continua sin conocer la derrota 
El equipo varonil de basquetbol, las "águilas" UPAEP, 

mantienen la calidad de invicto, tras vencer en sus últimos dos 
encuentros a la Universidad Ibero americana de Santa Fe (UIA) 
por marcador de 67-62 y al Instituto Tecnológico Superior de 
Teziutlán (ITST) por 83-70 con esto, los aguiluchos aumentaron 
su récord a cuatro triunfos sin conocer derrota. 

En su tercer partido de la temporada, los aguiluchos reci
bieron a la UIA Santa Fe, y con una gran actuación de Alonso 
Araujo y los postes de Sadol Martínez y Víctor Thomas, estos dos 

últimos en su segundo año; ob
tuvieron una apretada victoria 
apenas por cinco puntos a fa
vor 67 -62 Cabe destacar que en 
el descanso de este partido, los 
visitantes contaban con una 
ventaja de 31 -43, sin embargo, 
para la segunda parte Javier Ce

niceros, timonel dé los aguiluchos, impulsó a los suyos paraque así 
remontaran una desventaja de 12 puntos y lograran una victoria 
importante. 

En su último enfren-
tamiento, la UPAEP recibió al 
ITST. en este encuentro, como 
ya es costrumbre los nuestros tu
vieron un inicio titubeante, pero 
con tan sólo hacer un ajuste en 
la defensa, las águilas lograron 
remontar una desventaja de 16-19. para irse al medio tiempo con 
el marcador a favor 48-37. Para el segundo tiempo el marcador 
mantuvo esa diferencia de dos dígitos hasta el final. El marcador 
fue 83-70. 

67 
A 

62 
UIA 

DESDE 
EL NIDO 

Por Leopoldo Águila 9-CICOM 

¡Bienvenidos a este espacio deportivo de la 
UPAEP!, el equipo de Ramiro Condado ha empezado la 
defensa de su campeonato de LINABE en su primer par
tido como local, se vieron bien con un equipo que agre
gando a dos o tres jugadoras este año, puede escalar rá
pidamente posiciones para intentar ser sede del octagonal 
final. 

Cabe comentar que este año la LINABE feme
nil, se juega entre todas las escuadras que se inscribie
ron, por lo que en un mismo grupo están las quintetas del 
norte y el centro-sur, el equipo que quede como líder ge
neral al culminar el torneo regular, será sede de un 
octagonal. 

Este torneo será bastante interesante, ya que será 
de eliminación directa, así que no hay tiempo de perder 
un partido y reponerse al siguiente, se necesita ganar los 
tres juegos para regresar con el campeonato. 

El grupo que han integrado jugadoras y cuerpo 
técnico, deberá intentar el ser sede de este torneo, para 
que la ventaja de estar en casa sea un factor a su favor, 
aunque hay que recordar que este equipo se coronó ante 
el Tec. de Monterrey en su propia casa. 

Ojalá haya suerte para esta quinteta que tendrá 
que establecer dominio en sus juegos como local, una 
vez que de inicio se visitó al rival más peligroso, como 
fue el Tec. de Monterrey, ahora resta compenetrarse más 
y defender con dignidad el campeonato, sobre todo con 
la mira puesta en que se puede repetir el título, aunque 
será una empresa fácil. 

Por otra parte, el equipo de la Segunda Divi
sión, tendrá que poner todas las pilas en estos partidos 
que restan de la primera vuelta del torneo ya que los dos 
equipos oaxaqueños amenazan con escaparse, por esta 
razón los dirigidos de Paul Moreno y Arturo Alvarez ten
drán que demostrar para que alcanza este grupo y sobre-
ponerse a la circunstancia de no haber tenido 
pretemporada. 

¡Hasta la próxima semana!. 

¡Vive la emoción del Fútbol! 

Sábado 26 de septiembre 
CIU13:00 hrs 

¡Apoya a tu equipo en busca del ascenso! 
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